

Camagüey- En encuentro sostenido por el Consejo Provincial de las Ciencias Sociales, el Delegado Territorial del CITMA, Liosha Arias Artilles reconoció a los miembros que en la etapa de aislamiento social de la COVID-19, trabajaron de manera responsable y satisfactoria.

Se analizó la necesidad del acompañamiento de las ciencias sociales a la materialización de las prioridades de la provincia como son el Programa Territorial Científico-Técnico de producción sostenible de alimentos con encadenamiento productivo, el Programa Territorial Científico-Técnico Medio Ambiente y desarrollo territorial sostenible, la Tarea Vida y otros programas priorizados del país y la provincia.

Tomaron medidas para asegurar el avance y conclusión del proceso de Premios CITMA provinciales y fue el momento oportuno para presentar el Programa Territorial Científico-Técnico de producción sostenible de alimentos con encadenamiento productivo, por el Dr. C Redimio Pedraza Olivera quien expuso que el mismo contiene aspectos sociales que deben ser tratados por expertos de las diferentes Ciencias Sociales como por ejemplo la sociología, la filosofía, la pedagogía, sin obviar ninguna de las demás, debido a que la producción de alimentos es vital para la seguridad alimentaria y la soberanía nacional.

El Delegado del CITMA enfatizó en la necesidad de que todas las ciencias estén en función de lo que se hace en materia de desarrollo económico en el país, abordó sobre los proyectos que se están desarrollando en la provincia y la necesidad de innovar y exportar y que existan más investigadores y científicos en función de la innovación en el sector empresarial, así como que expertos de las ciencias sociales acompañen a cada uno de los 31 programas nacionales.

La subdelegada de Ciencia, Tecnología e Innovación (CTI) MSc. Marta Margarita Morales Pérez, explicó que el CITMA recoge informaciones que responden al desarrollo de las innovaciones que realizan los diferentes sectores, como son los planes de generalización y para el 2021 se fortalecerá el vínculo con la ANIR y las BTJ. Enfatizó en que cada programa tiene que contar con el sistema de Propiedad Intelectual, Industrial, de gestión de la calidad y con el apoyo de todas las ciencias en conjunto con un enfoque multidisciplinario.

El MSc. Gilberto Jardines García miembro del Consejo Provincial de las Ciencias Sociales y Humanísticas resaltó la urgencia de desarrollar la innovación para contribuir a la economía del país, se refirió al trabajo que desempeña la ANIR en la provincia como es en el arreglo de las locomotoras, de autoclave y hornos, sistemas de trabajo en cuanto a la optimización del tiempo, de los medicamentos y de sus derivados, realizado en el Hospital Amalia Simoni, donde sugiere que todos los organismos pertinentes formen parte de la introducción y generalización de estos resultados.

De igual modo, considera que la psicología ambiental es de vital importancia ya que tiene que ver con comportamientos de las personas, con valores, principios, aptitud y con conductas, las cuales, en su opinión, son claves para el desarrollo del programa de producción de alimentos.

El Presidente del Consejo Provincial de las Ciencias Sociales y Humanísticas, Dr. C. Jorge Veranes Salinas, afirma que se prevé formar grupos de expertos para que se integren a los programas actuales y posteriores, capaciten a los jefes de los mismos y puedan tener una visión desde lo social. Se acordó para acompañar el programa territorial de producción de

alimentos nombrar a la Dr.C. María Teresa Caballero Rivacoba, la MSc. María Lídice Casado Sifontes y el MSc. Gilberto Jardines García integrantes de este consejo.

La Dr.C. Josefa Primelles Fariñas con la exposición del Programa Territorial Científico-Técnico Medio Ambiente y desarrollo territorial sostenible, detalló que el mismo tiene dos proyectos aprobados, en uno el ejecutor es la Universidad y en el otro es el CIMAC.

Desde la historia también se puede contribuir a los proyectos que hoy se ejecutan en el territorio, explica el MSc. Ricardo Muñoz Gutiérrez miembro del Consejo Provincial de las Ciencias Sociales y Humanísticas.

La Dr.C. Lisbet Font Vila subdelegada de Medio Ambiente, considera los valores ambientales como amor ambiental, conciencia, conservación, sensibilidad, convivencia, respeto y responsabilidad ambiental, valores que se definen desde los objetivos de desarrollo sostenible y presentó el Plan de Estado para el Enfrentamiento al Cambio Climático, "Tarea Vida".